

ALEXANDRA ISVARINE HAPPY CULTURE



Lorsque je contacte Alexandra Isvarine, elle séjourne en Italie. Nous devons donc nous parler par téléphone. En préparant son interview, je suis impressionnée par le professionnalisme de cette femme de 53 ans, récompensée cette année par le prix de la créatrice Force Femmes, qui joue un rôle de mécénat auprès de petites entreprises créées par des femmes majuscules. Titulaire d'un doctorat en biologie humaine, diplômée de l'école de commerce et de gestion EM Lyon, elle s'est lancée dans la production de gelée royale française et biologique depuis bientôt deux ans. Son idée repose sur le constat navrant que 98 % de cette substance précieuse vendue en France provient de Chine ou des pays de l'Est, où elle est produite dans de mauvaises conditions, avec des abeilles gavées au soja et aux antibiotiques. Son projet est d'ordre militant, écologique, respectueux des consommateurs. Au téléphone, la voix est d'emblée

APRÈS UN GROS TROU D'AIR DANS SA VIE PROFESSIONNELLE, ELLE A MIS LES VOILES POUR SE CHERCHER UNE NOUVELLE EXISTENCE. DE DÉCOURAGEMENTS EN ENTHOUSIASMES, LE CHEMIN D'UNE FEMME SOLAIRE TOMBÉE AMOUREUSE DES ABEILLES.

Par **Marie-Paule Vadunthun**
Photo **Nicolas Dartailh** pour *Femme Majuscule*

chaleureuse, le ton amical. « *Je suis chez des amis, explique-t-elle, qui m'offrent un peu de bon temps chez eux pour souffler.* » Alexandra est née dans une famille de Russes blancs, comme on appelle ces partisans du tsar et de la Russie impériale ayant fui leur pays lors de la révolution de 1917. Fille unique, élevée par des parents ouverts, l'enfant fantasque qu'elle était a toujours été encouragée dans ses choix. Peut-être est-ce de là qu'elle tire cette inépuisable énergie qui l'a aidée à repartir, malgré les aléas de la vie. Jusqu'en 2007, son parcours professionnel dans l'industrie du médicament est sans problème. Vraiment ? « *En fait, explique-t-elle, j'ai compris brutalement, lors de mon licenciement à 45 ans, que j'avais juste, d'une façon un peu naïve, énormément*

travaillé, sans penser à me constituer un réseau. Il m'a alors cruellement manqué des cartes. » Années noires pour Alexandra. La perte de son job cascade sur d'autres ruptures douloureuses dans sa vie de femme. « *Ça tournait en rond dans ma tête, il fallait que je trouve un job, il fallait que je trouve une idée. Il me fallait travailler pour exister !* » Parce que cette scientifique a des talents artistiques et qu'elle bricole des bijoux sympas pour elle et ses proches, on lui conseille de se lancer dans l'artisanat. « *J'ai réfléchi, je ne le sentais pas.* » Alors, en un saut désespéré dans l'inconnu, Alexandra décide de partir en Grèce, encouragée par une amie. « *J'adore ce pays, qui a toujours été dans mon imaginaire l'image du paradis perdu comparable à celui de l'enfance.* » Parce qu'elle est excellente cuisinière, elle imagine peut-être y ouvrir un restaurant. « *Et si ça ne marche pas, m'a dit cette amie qui proposait même d'investir dans l'aventure, tu te jetteras à la mer après !* » Partir en Crète m'a permis de sauver ma peau, de rebondir. » Elle rit en racontant comment, au volant



d'une vieille voiture chargée jusqu'au toit, passant le tunnel du Mont-Blanc et descendant vers le sud, elle se sentait de plus en plus à l'aise au fur et à mesure que les paysages et les personnes lui semblaient plus familiers, plus proches de ce qu'elle ressentait, une espèce de nomade dans un tacot... Là-bas, ce furent au début de petits jobs sous-payés mais sympas, qu'elle trouve grâce aux plusieurs langues qu'elle maîtrise, à sa culture et son amour de l'art. Mais rien de bien sérieux sous le soleil jusqu'à la rencontre avec les abeilles et un apiculteur crétois. « Une renaissance », dit-elle. Pendant cinq ans, elle apprend,

comprend, se prend de passion pour l'apiculture. Elle veut en faire sa vie et pour cela, la professionnelle en elle reprend la main. Alexandra revient en France, dévore les livres d'apiculture et se forme. « *Élever des reines, produire de la gelée royale, je n'avais plus que ça en tête. Pouvoir enfin réaliser sans compromission une activité propre pour la planète, saine et utile aux autres, et qui me permettrait de renouer avec mon passé de biologiste et de business-woman.* » L'association Force Femmes, dont lui a parlé une amie très proche, l'a aidée. « *Il y a encore des gens dans les cabinets de recrutement pour vous dire que vous*

avez eu un parcours chaotique ! Là, on m'a regardée avec un œil bienveillant. Cela m'a confortée et encouragée dans mon projet. » Aujourd'hui, Alexandra la solaire déborde d'idées pour poursuivre sa route, qu'elle souhaite cependant balisée de plages de repos, indispensables à son équilibre. « *Parfois, je voudrais juste avoir 20 ans avec en tête le vécu que j'ai maintenant* », dit-elle. Nul doute que l'effet de sa sublime gelée royale contribue à sa belle énergie. ✦

La gelée royale Goutte de Soleil est en vente par correspondance au 07 70 15 27 42 ou à Paris chez Tif et Tif et Colégram, 34, rue de Douai, dans le 9^e, 01 48 74 84 53.